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Entrevista otorgada por el secretario José Antonio Meade 

CANAL 7 (SAN LUIS POTOSÍ) 

 

Tiburcio Cadena.- Soy  Tiburcio Cadena y desde este espacios de noticieros de Canal 7, desde este espacio, 

le agradezco que nos acompañe, tenemos un invitado de  lujo en este noticiero Canal 7,  Secretario de 

Desarrollo Social, José Antonio Meade Kuribreña,  muchas gracias por acompañarnos.  

 

José Antonio Meade K.- Muchas gracias, un gusto estar contigo y compartir con tu auditorio. 

 

Tiburcio Cadena.- Es un honor que en la primer semana de gestión del gobernador Juan Manuel Carreras 

López, la primer visita que tengamos sea la del secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade 

Kuribreña, tomando en cuenta las condiciones de pobreza que prevalecen en algunas de las microrregiones 

en San Luis Potosí . Yo quisiera empezar de lo general a lo particular y que nos comentara estas 4 semanas 

que tiene al frente de la Secretaría ¿Qué  ha encontrado? ¿Cuál es el diagnóstico que tiene José Antonio 

Meade en cuanto al combate a la pobreza y a las acciones que se han implementado en esta administración 

del presidente Enrique Peña Nieto?  

 

José Antonio Meade K.- Déjame comentar que San Luis está entre los 6 estados que mejoraron sus 

indicadores de acceso para cada uno de  los derechos  que creemos fundamentales. Hoy San Luis se 

encuentra en mejores condiciones de ingreso, de vivienda, por eso queríamos hacer esta visita; coordinarnos 

con el gobernador Carreras, a quien conocemos, estimamos y respetamos; estamos ciertos que tendremos 

una gran coordinación  en beneficio de San Luis.   

 

Lo que encontramos es una delegación con mística, con entusiasmo con, compromiso, con una visión muy 

clara, con una instrucción muy clara del presidente, Enrique Peña Nieto de mejorar las condiciones de 

inclusión por varias vías; coordinando mejor las dependencias, coordinando mejor el trabajo del gobierno 

federal con los gobiernos estatales y municipales, aprovechando la mejor relación de los programas que se 
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administran de apoyo con los que buscan una inclusión productiva y eventualmente con este instrumento 

que habremos de tener con la zonas de trámites especiales. 

 

Tiburcio Cadena.- Hoy estuvo con jóvenes y estuvo con jornaleros, viven una situación difícil la mayor parte 

del país, tuvimos algunos problemas en el norte, incluso algunos temas de explotación laboral ¿Cómo los 

encontró?,  ¿qué está haciendo  la Sedesol o que hará en el futuro inmediato para  impulsar un mejor el 

nivel de vida?      

 

José Antonio Meade K.- Son 2 millones de trabajadores que todos los días aportan al país, lejos de sus 

hogares, siguiendo el ciclo, siguiendo el temporal, siguiendo las aguas y contribuyendo con su esfuerzo a 

que México tenga mejores condiciones alimentarias, pero lo hace, en condiciones precarias, muchas veces 

víctimas de inclemencias del tiempo, muchas veces lejos de servicios de Salud, enfrentando riesgos laborales 

inadecuados.  

 

Hoy tuvimos la oportunidad del municipio de El Naranjo de entregar un albergue para los jornaleros en 

condiciones de una gran participación de todo tipo, la Universidad  nos ayudó a diseñarlo, el Municipio nos 

ayudó con los servicios para poderlo instalar. El Estado acompañó con parte del financiamiento, la 

Federación aportó el balance y parte del avance mantenido por las federaciones cañeras y por el ingenio; 

todo el mundo sumo voluntades y hoy habrá un espacio digno, donde pueda haber educación y estén los 

servicios de salud para estos jornaleros, hay que seguir con otro esfuerzo, hay espacios en San Luis donde  

podemos mejorar nuestra red de albergues. Hoy tenemos 21, hay que continuar nuestras condiciones en 

beneficio de un grupo de mexicanos con quienes tenemos una deuda y hay que buscar  coordinarnos los 

diferentes niveles de Gobierno.    

 

Tiburcio Cadena.- Hoy estuvo con jóvenes. Los jóvenes son un pendiente de este país, los jóvenes son un 

grupo de este país al parecer atendidos, pero a la vez segmentados, si un joven va a solicitar servicio médico 

a cualquiera de las instituciones, lo primero que le preguntan es cuánto te duele, del 1 al 10 cuanto puedes 
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aguantar, con algún analgésico lo dan por atendido en otros temas igual, pareciera que el ser joven es ser 

invisible, ¿se han generado políticas públicas,  para atender un segmento que pareciera presente, pero a la 

vez excluido de la Políticas Públicas?  

 

José Antonio Meade K.- Se han generado políticas y en los jóvenes coexiste una dualidad como objeto de 

derecho que debemos con las políticas públicas buscar que los puedan ejercer en México. El joven que 

requiere desde vivienda, hasta alimentación, educación, pueda acerarse a un espacio de apoyo para lograrlo, 

pero también como actores del cambio,  México es visto como un país joven, como un país que ofrece, los 

jóvenes están capacitados para incorporarse a la economía globalizada y por lo  tanto tenemos que 

encontrarles por un lado  esos elementos  que les permita el ejercicio pleno de sus derechos, pero por otro 

reconocer que es ahí con ellos que podemos construir el futuro, prosperidad y crecimiento hacia adelante. 

 

Tiburcio Cadena.- Quizá es el bono demográfico que hoy tiene México y que tenemos que aprovechar 

porque México se está haciendo viejo muy rápido y si no aprovechamos ese bono demográfico, vamos a 

tener problemas en el futuro inmediato. 

 

José Antonio Meade K.- Y así estamos, estamos viendo en las inversiones que vienen de fuera, en las 

inversiones que hacemos nosotros mismos, la mayor participación de los jóvenes de la vida productiva del 

país, que es lo que hoy vimos, el encuentro que hoy tuvimos, las inquietudes tenían que ver con cómo 

generar mejores esquemas de apoyo para jóvenes que están preparados, que están capacitados y que quieren 

construir junto con nosotros un país de oportunidades como el que el  presidente nos ha convocado por la 

vía de esta acción de gobierno. 

 

Tiburcio Cadena.- Hay algunas iniciativas que tenemos por ahí  que ha enviado al Congreso de la Unión el 

presidente Enrique Peña Nieto para atener la parte del  sureste de la República,  donde hay unas 

condiciones de pobreza realmente alarmantes, donde realmente urge la atención, pero que parecen coincidir 

con algunas microrregiones de SLP, donde tenemos condiciones de pobreza muy similares, para el sureste 
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habrá apoyos fiscales, habrá algunos programas especiales, se apoyará no solo el asistencialismo, sino la 

generación de empleos a través de oportunidades, oportunidades para el emprendurismo, ¿habrá alguna 

parte de esta iniciativa que se pueda focalizar para San Luis Potosí para atender estas microrregiones?  

 

José Antonio Meade K.- La iniciativa no prejuzga las regiones, ciertamente está orientada al suroeste, ahí hay 

rezagos importantes que no han permitido que esa región del país genere las mismas condiciones de 

prosperidad del norte, pero faculta al Presidente por la vía del decreto de designar cuáles serán las zonas 

económicas especiales. No hay nada que impida que se tipifique en zonas fuera de esa región, pero el 

presidente anticipó que de aprobarse esa iniciativa, las primeras zonas especiales estarán en el sudoeste, 

concretamente en Chiapas, Madero, Lázaro Cárdenas y el corredor, será un instrumento de política pública 

poderoso innovador, romperá inercias y buscara así sacar  las diferencias que hay.    

 

Tiburcio Cadena.- Por último Secretario, cuál es el compromiso que hoy asume José Antonio Meade con el 

Gobierno de San Luis Potosí. 

 

José Antonio Meade K.- Un compromiso pleno de trabajar mano a mano con su Gobierno, con sus tres 

niveles de gobierno, con el ánimo de que San Luis como el resto del país sea región con más producción,  

con más prosperidad y estamos ciertos que con apoyo el presidente Enrique Peña Nieto habremos de lograr 

mejores resultados. 

 

Tiburcio Cadena.- Señor Secretario no me resta más que agradecerle  haber estado platicando  con nosotros 

con nuestro gran auditorio de noticieros canal 7. 

 

José Antonio Meade K.- Muchas Gracias. 

 

Tiburcio Cadena.- Muchas gracias a usted por recibirnos en su hogar, pero sobre todo por su confianza. 


